

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 7062 ALICANTE Miércoles 29 de Noviembre de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 65

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 16.21

Clima de Alicante	
Temperatura de hoy	
Máxima a la sombra	16.4
Mínima durante la noche	9.8
Humedad relativa	71
Cantidad de lluvia	0.2

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

Los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista independiente, acuerdan retirar su candidatura

Como anunciamos ayer, se reunió anoche la Comisión electoral de los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente con objeto de examinar la situación creada por el acuerdo del partido socialista de presentar candidatura cerrada en la segunda vuelta.

Apresuraron los reunidos que frente a la alianza de derechas y radicales hubiera sido preciso presentar una candidatura de coalición de izquierdas republicanas y socialistas para dar con probabilidad de éxito la batalla al caciquismo y a la reacción de la provincia.

No siendo ello posible, por impedirlo el acuerdo de los socialistas, se acordó por unanimidad retirar la candidatura de izquierda que luchó el día 19, a fin de no contribuir, ni aun manteniendo posiciones legítimamente conquistadas, al triunfo de las derechas con una nueva división, aunque involuntaria por parte de estos partidos, de las fuerzas de izquierda.

Los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente publicarán un manifiesto para explicar a la opinión pública los motivos de su actitud.

Firmas de E. LLUCHADOR

PANORAMAS MADRILEÑOS

Política de cuquería

Por J. PASTOR WILLIAMS

Nadar y guardar la ropa. He aquí un refrán legítimamente español y encasadamente político. Más todavía diríamos que de inmaculada prosapia derechista. De esta derecha chulona y desgarrada que comienza en el inefable don Alejandro y termina en el olímpico Guallart o en el airado Calvo Sotelo. Robles. Como Martínez de Velasco. Como Primo de Rivera. Todos hablan, hablan, hablan, pero ninguno se define. Veamos.

Don Alejandro hoy dice que continúa siendo radical; pero mañana dice que es centro, que es tanto como decir que no es ni izquierda ni derecha... ni radical. Si a don Alejandro le preguntan los auténticos republicanos qué piensa hacer de las leyes votadas por las Constituyentes, se pone la mano sobre el corazón y ovalando los labios dirá que piensa respetarlas como cosa sagrada; pero si quien se lo pregunta es el «A B C», contestará que piensa enmendarlas, suavizarlas, arreglarlas, porque son persecutorias. Don Alejandro dice a las izquierdas que es laico; pero a las derechas les guiña un ojo para decirles que respetar el Cristo en las escuelas, los frailes en los conventos y que indemnizará a los jesuitas. Don Alejandro promete a los campesinos lo que sea menester; pero a continuación añade que para acometer la reforma agraria hay que esperar una generación. A lo que, naturalmente, contesta el pueblo como el Tenorio de Tirso: «Si tan largo me lo fiáis...!

Pero veamos ahora el pollo Gil Robles. No es monárquico, pero tampoco es republicano. No quiere el Poder, pero si le obligaran a ello sí aceptaría el Poder. El quiere mucho a los obreros, pero quiere proteger a los patronos. Se alió con monárquicos y fascistas en una batalla descomunal contra la República, pero ahora resulta que su pelca era solamente contra los socialistas, porque la República es cuestión que a él no le preocupa. Es amigo de los campesinos explotados y villendados por los grandes de España, pero es amigo también de esos grandes a los que — ¡dioses! — cree hay que proteger. Dice que hay que proteger la agricultura y por ello entiende que se debe rebajar el jornal a los obreros y elevar el precio del pan, para que los desgraciados propietarios puedan conservar en automóvil... comprado en el extranjero.

Y Martínez de Velasco? ¡Ah! Pero... ¿ustedes no se habían enterado de que Martínez de Velasco era republicano? Pues, sí, señores. Fue liberal con la Monarquía, frigio en la primera época de la República, aliado entusiasta de los monárquicos y fascistas y latifundista desde el 10 de Agosto célebre, partidario de los jesuitas cuando la República iba en contra de estos, enemigo de los catalanes cuando la República los favorecía... Y, naturalmente, como siempre que la República decía una cosa él afirmaba la contraria, nos creímos todos que el señor Martínez de Velasco no era republicano. Pero no es así. Es que ustedes y nosotros nos pasamos de tontos tanto como el señor Martínez de Velasco se pasa, de listo. El señor Martínez resulta, ahora, terroroso republicano.

RAPIDA

UNA CARTA DE MUJER...

Defiende el decoro político de su sexo una mujer que, injustamente, se considera atacada

Aunque mi propósito formado años ha es ocuparme lo menos posible de política —sin que esto signifique que se entibia mi amor a los ideales— cómo desprecuparse en absoluto cuando las circunstancias requieren el concurso de todo?

Sin autoridad para meterme a defender y menos a vaticinar, cuando aún por las calles se gritaba jubilosamente celebrando el glorioso 14 de Abril, escribí que, pasase lo que pasase, precisaba que durante ocho o diez años todos los verdaderos republicanos permanecieran unidos o acordados contra las acechanzas del enemigo que contaba aún con muchos medios para derrocar, desprestigiar o prostituir al nuevo régimen.

Hasta que no comenzaron entre nosotros las rencillas primero y las francas divisiones después, ese enemigo estaba como acobardado, e incluso muchos de sus elementos buscando acomodos o fingiendo hipócritamente acatamiento a la República, vinieron a nosotros. Y hubo corregionarios tan cándidos que al ver la cantidad y no la calidad de los que se inscribían en sus filas y adulaban su vanidad, olvidándose de la defensa que necesitaba la bandera y abrieron banderines de enganche.

«Es hora aún de corregir el error? Creo que sí; es decir, si todos los republicanos por convicción retiran esos banderines y deponiendo personalmente, renunciando a toda aspiración de cargos por méritos que para ellos se tengan contraídos y hasta haciendo los mayores sacrificios forman un gran partido prescindiendo de grupos y grupitos, con republicanos de corazón.

Las contiendas políticas tienen similitud con las bélicas. Cuando el enemigo ataca por todas partes en grandes masas, es un disparate intentar derrotarle oponiéndole pequeñas columnas que operen independientemente y hasta contrariamente. Lo indicado en tal caso es batallar también en masa y con un solo mando estratégico; y en caso extremo, tocar generala y a la carrera para formar el cuadro.

Por muchas que hayan sido las hazañas aisladas de los más heroicos guerrilleros, nunca estos lograron victorias eficaces y definitivas; el triunfo lo consigieron ejércitos bien organizados, con un Bolívar, un Lafayette, un Wellington, un Kitchener, un Schaffer.

Me trae esta idea la contemplación de lo que fué, hasta hace poco, una calle fea, sucia, intrasitable, y ahora se ha vestido de gran arteria urbana, con los mismos de todo tránsito y con las galas de edificios y collares de reflejos y tintinear de campanas de tranvías. Es la Avenida de Zorrilla; apenas han transcurrido una decena de años desde que era un erial, criadero de piedras, de detritus. Hoy es orgullo de la capital.

Antes, sin duda adaptándose a aquella vida absurda de sombras físicas y morales, siempre ocultas las intenciones en recovecos, se edificaba sin orden ni concierto, despreciando la estética, de espaldas al futuro, todo hecho de rectas y de dilatadas visiones.

Recordemos la visión penosa de lo que es hoy Avenida de Mendez Núñez, pulcra y brillante, reidora... Con aquel paseo elevado en su centro, marcando un barranco humedo y sucio en uno de sus lados. La moderna piqueta, antagonista de sombras y de egoísmos y de todo lo que sabe a arcaísmo, derribó lo inútil y nos ha devuelto alta y bella esta moderna calle que se ha vulgarizado con el dictado de Ramba, tal vez porque el público quiere también acomodarse a la época. Ramba de Mendez Núñez.

Sigue la piqueta derribando, todo un pasado de aspectos foscos y tortuosos y, ambiciosa de luz y de francos vías modernas, abre rutas a calles que antes morían contra otra.

Hemos publicado un día anterior la crónica de nuestro colaborador Damián Esfera, en la que se daba la posición política de la mujer española ante las elecciones celebradas el domingo. Mantenía su criterio nuestro compañero enjuiciando desde el punto de vista nacional. En otros artículos, sueltos y comentarios, habíamos nosotros, defendido a la mujer alicantina, que dió evidentes pruebas de su republicanismo, acudiendo a los colegios a depositar su voto favorable a las izquierdas.

Pero el artículo de nuestro compañero, motiva una discreta replica de una mujer que, por nuestro conducto dirige a Esfera una carta en respuesta a sus afirmaciones. Nosotros que abundamos en los fundamentos de la carta aludida, no queremos privar al lector de conocerla para que conozca así como piensan las mujeres que sienten de verdad el republicanismo y que con fina percepción aciertan a conocer las verdaderas causas del resultado de la contienda electoral.

Dice así nuestra comunicante, que reserva su personalidad tras el anónimo de las iniciales: Señor don Damián Esfera

Madrid
Muy señor mío: no puedo pasar sin dar una réplica a su artículo titulado «Así habló la esfinge» publicado el día 27 en EL LUCHADOR. Antes de culpar a la mujer del desastre de las pasadas elecciones, debió usted reflexionar un poco y se hubiera convencido de que la verdadera causa de la derrota es la poca solidaridad entre los partidos republicanos de izquierda incluyendo el socialista. Estoy poco apegada a la política; pero después de las elecciones me he convencido de que si se hubiera formado un frente único de izquierdas la mayoría de estas hubiera sido aplastante.

No era, yo partidaria de dar el voto a la mujer, porque soy la primera en reconocer que todavía la mujer española no es libre. Pero mi modesta opinión es que hay mayoría de mujeres socialistas y republicanas de izquierda —sobre todo en las capitales— que aun siendo religiosas no son «beatas» y por lo tanto viven en libertad espiritual. Cierro que en los pueblos y aldeas hay todavía muchas mujeres (y hombres también) que no saben leer y de ello se han aprovechado las derechas. Yo sé que en algunos pueblos de esta

provincia han ido en busca de estos infelices y les han dado candidaturas de derechas diciéndoles que eran de republicanos, y como nadie les ha dicho otra cosa, esas son las que han caído en las urnas.

Las izquierdas esta vez se han dormido en los laureles, (si al menos les sirviera de escarmiento...) Una prueba de esto es que, a mi casa no han llegado candidaturas de izquierda y si de derecha con besalamano y todo, mientras que en el glorioso 12 de Abril las hubo de todos los matices y solo había de votar un hombre. De modo que si hubiésemos sido unos comodones, o no hubiéramos votado o lo hubiéramos hecho con las candidaturas que teníamos. Menos mal que nada de esto ha ocurrido, sino que hemos hecho las candidaturas a nuestro gusto.

Así pues, señor Esfera, crea usted que el voto femenino no ha sido un factor decisivo en la derrota, habrá influido más o menos que el del hombre; pero no habrá sido absolutamente perjudicial. Si no hubieran votado las monjas y los frailes; si las derechas no hubiesen derrochado tantas pesetas comprando votos, y sobre todo, si las izquierdas hubieran vigilado mejor su causa, el triunfo sería nuestro. Pero aun puede remediarse el mal el próximo domingo. Hay que evitar como sea que la República caiga en manos de las derechas, porque pronto dejaría de ser República. No hay que consentir que cojan las riendas del Poder, con la esperanza de hacer luego la revolución en la calle. La revolución sangrienta fracasaría, porque la gente ahora es demasiado materialista, tiene mucho apego a la vida y a la comodidad, van quedando pocos idealistas. En España, a pesar de lo que digan las derechas y la extrema izquierda en su afán por desprestigiar a la República, no hay tanta hambre ni que las palabras que García Sancomos quieren hacer ver. La España actual no puede compararse con la Rusia de los zares, ni la Francia de los luses. En España,afortunadamente, falta el elemento principal de toda revolución: los desesperados, que si no se echan a la calle por defender un ideal, salen por que tanto se les da morir de hambre o de un balazo.

Y nada más, señor, sino que perdone que una humilde mujer haya querido «emendar la plana» a un hombre, en defensa de su sexo. Soy su atta. s. s. q. e. s. m.

M. M. P.
Alcánte 28-XI-33.

Después de verle hemos comprobado que no tiene nada de particular

Gestos y muecas de Madrid

Arrepentimiento tardío

Han comenzado a hablar algunos de los republicanos culpables de la situación actual. De aquellos que, por irrefrenable ambición personal, por manía persecutoria, o por un punible desconocimiento de España, coadyuvaron con las derechas en la tarea de desprestigiar e infamar a los Gobiernos republicano-socialistas.

Empezaron a adoptar frente a ellos, una posición que podía ser sincera: los acusaban de timidez y lentitud. Pero pronto se sumaron a todos los ataques, vinieron de donde viniesen, con tal de que tuvieran una probabilidad de producir una crisis. Después colaboraron en la obstrucción; cooperaron al general Fanjul, cuando, en nombre de los terratenientes que los originaron, explotaba los sucesos de Casas Viejas; unieron frecuentemente su voto al de los agrarios. Finalmente, ayudaron a llevar al poder a Lerroux, con la esperanza —que unos lograron y otros no— de que les diese una cartera.

Ahora, los que, de entre ellos, son ministros, dejarán de serlo en plazo brevísimo y ninguno ha conseguido alcanzar un acta, aunque, en su maligna ingenuidad, creyeron que iban a tener en las futuras Cortes un grupo de incondicionados, cuñados y secretarios particulares inclusive.

Tal como se han puesto las cosas, no hay postura más incómoda y difícil que la suya. Los neorepublicanos que esperan tomar el poder no les van a agradecer sus servicios y los

Los deportes

EL SABADELL, CAMPEON DE CATALUÑA

Por ALFONSO R. KUNTZ

Algo tendrá el agua cuando la benedicen. Y algo tendrá el Sabadell —Español, equipos a los que todavía íbamos pensando el domingo camino de Vallecas— cuando ha ganado el campeonato de Cataluña. Realmente los aficionados no se dan cuenta de la hazaña que es alcanzar ese título cuando están por medio el Español y el Barcelona. El Español y el Barcelona, con sus tradiciones, con sus recursos, con su ambiente, con la masa que los apoya, con la veterania que les impone y con los árbitros que les complacen. Es como si el Erandio fuese campeón de Vizcaya, por encima del Athletic y del Arenas, o como si el Nacional se alzase con el título de la Centro, quedándose atrás al Madrid y al Athletic, o como si el Orense hubiera ganado la clasificación al Deportivo y al Celta, o como tantos otros ejemplos que cabe poner, uno por región, ya que en todas hay clubs más o menos históricos y equipos segundones.

Aunque para comprender mejor al Sabadell es preciso recordar la intensidad del fútbol en Cataluña, la suma enorme de sus partidarios, la densidad de su población y la importancia de sus ciudades, fábricas que pueden sostener dignamente un equipo profesional... que no pierda la cabeza, que no tenga delirios de grandeza, que no se despeñe tras la quimera al pretender hacerse con grandes figuras. Y esa conducta prudente y acertada es la que siguió el Sabadell luego de pasar, y pagar, el saqueo de la inexperiencia. Pero desde hace unas temporadas en el Sabadell no hay fenómenos ni sueldos elevados y sus directivos no tienen que preocuparse de las veleidades de este o aquel caso. El equipo conserva un núcleo de veteranos entusiastas, hechos en el Club, y se ha completado tanto por inspiración propia como por torpeza de los demás. Así, de la liquidación absurda realizada por el Barcelona, pudieron llevarse a Gual, y la poca vista del Júpiter facilitó la adquisición de Barceló. Luego Tena I, reintegrado al Sabadell, después de haber sido campeón de España con el Español, ha logrado con sus lecciones de entusiasmo cuajar el «alma» del equipo, crear ese espíritu de Club sin el cual pocos triunfos se alcanzan. Véase como no es tan sorprendente que el Sabadell haya ganado el campeonato de Cataluña y que renueve los éxitos del desaparecido Europa que fué también, en sus tiempos, el tercero en discordia que se llevaba el gato al agua.

Después de verle hemos comprobado que no tiene nada de particular

Al Sabadell que se ha visto en Madrid le faltaban varios de sus titulares. Acaso por ello su línea medular, y sostén principal del equipo, nos haya causado peor impresión. Tal vez una preocupación muy explicable ante la inseguridad alocada de las defensas, motivase la ausencia de todo apoyo al ataque donde faltaba Barceló, su interior más preciado. Los delanteros llegaron por eso pocas veces y Gual malgastó sus energías en la busca del balón, que de otra forma hubiera ido a parar a sus pies en sencillas combinaciones, como demostraron saber practicarlas en los momentos de su dominio. Con el «team» completo no habrá, sin duda, esos «baches» que pudimos apreciar en Vallecas. No hay motivo, de otro modo, para que la robustez y el empuje de su medio centro, Durán, se perdieran a veces esterilmente, o a que «flotase» la energética voluntad de Gual cuando sus interiores no llegaban a tiempo. Lesionado, el extremo derecha al comenzar se resistió su labor aunque no fué no. Ahí tenemos, de nuevo, en pie de las peores, pero no pudo resistir la comparación con Esteve el extremo izquierda, de galope certero, centro fácil y arrojado remate.

Per no alinearse todos los titulares es posible caer en error al tratar de sus figuras principales. Ya queda consignado como la ausencia de un equipar ajustado al conjunto puede influir en la acción de los demás. De los que actuaron el domingo, el portero tuvo una tarde muy buena, los «backs» fueron lo más flojo, de los medios, el derecha parece superior a sus compañeros, y del ataque Esteve y Gual los dos de más peligro. Parece que el mérito principal del Sabadell es su conjunto y este merma mucho cuando están ausentes varios de los jugadores habituales. En tal supuesto y por lo que el campeón de Cataluña acertó a mostrar el domingo, con el Sabadell hay que con-

ISACC ABEYTUA
(Prohibida la reproducción)

Notas políticas

Las elecciones de la segunda vuelta

«Diario de Alicante» confirma hoy lo que ayer anticipamos nosotros. Los lerrouixistas van con las extremas derechas a la próxima contienda electoral. Oarrichena y Chapaprieta irán del brazo olvidando deslealtades y agravios. Moltó, Torres Sala y Alberola van a hacer declaraciones republicanas. Serán republicanos de mañana o quizá de hoy. ¿De qué republicanismo? No lo ha definido todavía. Seguramente de «Dios, Patria y Rey».

La candidatura de coalición lerrouixista-derechista, como decíamos ayer, queda integrada por los señores Chapaprieta, Alberola, Moltó Pascual, Martínez Arenas y Torres Sala con los radicales Cámara, Ruiz P. Aguilá (que vuelve a encontrarse en su elemento, como el pez en el agua) y Oarrichena si a última hora consiguieren imponer su criterio las organizaciones alicantinas contra el sustentado por el jefe supremo que pretende encerrar a Perico el Gordo.

Esta candidatura no se preocupa de los votos republicanos que no los podría obtener en modo alguno. Cuenta para triunfar con el chanchullo y el fraude, con la cooperación del cacique pueblerino y la ayuda oficial.

Unidos republicanos y socialistas se hubiera impedido la victoria de ese conglomerado adulterador del sufragio. No se ha querido la unión. El domingo, en plena República, presenciaremos el asesinato del sufragio en la provincia de Alicante. Un asesinato que han venido preparando en estos días, los que forman el contubernio a sangre fría, con alevosía, premeditación y ensañamiento.

Los socialistas han dado a conocer su candidatura. Van por los ocho puestos aparentemente. Dos de los candidatos que figuraba en las hojas de propaganda que en las primeras horas de ayer fueron repartidas en Orihuela, son los señores Deltell y Monzó que no lucharon en la primera ronda electoral, lo cual indica bien a las claras que se han incluido para completarla, ya que de triunfar no podrían ser proclamados diputados.

Esos dos puestos que antes ocupaban Sabarot y Cordero, elegidos el pasado domingo diputados, han podido ofrecerse a los republicanos de izquierda y formar la conjunción que hubiera obtenido un triunfo seguro. La opinión republicana no habrá de imputarnos a nosotros la más ligera participación en el desastre electoral de la provincia de Alicante.

LA REUNION DE ANOCHE
En otro lugar de nuestra edición publicamos la nota que dan los partidos de Acción y Radical socialista independiente.

Los restantes partidos de izquierda, I. R. S. y radicales socialistas que anoche se reunieron conjuntamente con las representaciones de aquellos otros, es muy probable que acudan a los comicios para lo cual están haciendo unas gestiones que habrán de cristalizar esta tarde en un acuerdo.

De ir a la lucha estos, Acción y radicales socialistas independientes les darían sus votos.

Una nota del Comité Ejecutivo del P. R. S. I.

Madrid, (teléfono). — El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Radical Socialista Independiente, en su reunión de ayer, tomó los siguientes acuerdos:

Primero. — Recomendar a sus afiliados de Madrid que en las elecciones del próximo domingo otorguen sus sufragios a la candidatura socialista. Que procedan de igual modo los afiliados de provincias en donde se realice la segunda vuelta y no haya candidatura de nuestro partido.

Segundo. — Ratificar la coalición de los partidos de izquierda allí donde éstos ya existan Procuraría donde aún no se haya producido, y redoblar el esfuerzo con el fin de que en aquellas circunscripciones donde se luche el domingo se obtenga la victoria.

Tercero. — Prohibir terminantemente los pactos con partido que no sea de izquierda.

El Comité Ejecutivo recuerda la posición del partido en el sentido de perseverar en una conducta ética que sea su ejecutoria. Es preferible perder una elección y salvar una norma moral, que perder una norma moral, para ganar una elección.

Importan las actas; pero tanto como las actas, importa la sujeción a la disciplina señalada.

Cuarto. — Considerando que las circunstancias actuales, de gravedad indudable, exigen la constitución de un órgano representativo de las izquierdas, republicanas, que estrechen las relaciones con los otros partidos de esta misma significación, consideramos como una obligación inmediata llegar a la organización de las izquierdas en la disciplina que se considere más eficaz.

El Comité Ejecutivo, en relación con los otros partidos de izquierda, trata de este problema con objeto de convocar rápidamente a los afiliados, y procediendo democráticamente, adoptar la resolución que la mayoría estime de mayor conveniencia.

Mientras ello se vota, el Partido Radical Socialista Independiente, ratificando los principios que constituyen su ideario y su norma, ha de sentirse dispuesto, sometiendo a los acuerdos que tomen sus poderes legítimos, a no sentir tibiezas ni sufrir extravíos en el cumplimiento de sus deberes.

Un hombre muere repentinamente en la Casa del Pueblo

Murcia, (teléfono). — En las últimas horas de la tarde de ayer falleció repentinamente en la Casa del Pueblo, establecida en la calle de la Platería, un hombre llamado Juan Sánchez, cobrador de arbitrios municipales y afiliado a la Unión General de Trabajadores.

Fue asistido por el médico de Aguilera y candidato a diputado don Luis Prieto, siendo inútiles los auxilios de la ciencia para salvar su vida.

Según certificación de señor Prieto el fallecimiento fue debido a una hemorragia interna producida por una úlcera de estómago.

“El Socialista” insiste en que se plantea la crisis

Madrid, (teléfono). — Amplia «El Socialista» la noticia dada en su editorial de ayer acerca de una posible crisis en la semana actual, y dice que los ministros de Justicia y Marina tienen el pensamiento de presentar la dimisión, y acaso les acompañe el de Trabajo.

«Ya a raíz de la evasión de Juan March —sigue diciendo «El Socialista»— se desarrolló un violentismo incidente entre el jefe del Gobierno y el ministro de Justicia, incidente que, quizás por su misma violencia, no llegó a conocerse.

Termina diciendo que el señor Botella cree conveniente llegar al planteamiento de la crisis antes de conocerse el resultado de la segunda vuelta, y que se han hecho gestiones cerca de don Marcelino Domingo para que retire del ministerio de Comunicaciones al señor Palomo.

Dos mujeres se agarran del moño

Murcia, (teléfono). — La Guardia civil del puesto de Pliego da cuenta de la riña habida entre Gala Sánchez Martínez y Mariana Chacón Valverde, vecinas de dicha población.

De la disputa pasaron a las manos, agarrándose del moño y resultando la primera con erosiones en la cara y región parietal derecha y hematoma de pronóstico reservado y la segunda con erosiones y contusiones en el antebrazo derecho y erosiones producidas por un mordisco, también de pronóstico reservado.

Fueron curadas en la clínica municipal por el médico don Francisco Rodríguez, habiéndose dado cuenta al Juzgado de lo ocurrido.

CAZADORES

Las mejores municiones y accesorios de Caza—Escopetas garantizadas a toda prueba, se venden en Armería Esteve, calle Sagasta, 5.

El ministro de Justicia señor Botella Asensi, presenta su dimisión

Declara no estar conforme con la posición adoptada por el Gobierno, en las elecciones

La dimisión del señor Botella Asensi quedó ayer virtualmente planteada

Madrid, (teléfono). — Desde ayer se sabe que virtualmente está planteada la crisis, por la actitud del ministro de Justicia, señor Botella Asensi, molesto, como es natural, por los contubernios entre partidos que tienen representantes en el Gobierno con elementos próximos a gobernar que no han acatado todavía el régimen.

El señor Botella Asensi, candidato por Alicante, ha rehusado ir en coalición en la segunda vuelta con los radicales, por ir éstos unidos con las derechas.

Un hermano suyo, alcalde de Alcoy, gestionó que la Agrupación Socialista de Alicante le permitiera incluirlo en la candidatura de conjunción radical socialista independiente y socialista.

Consultado el caso con la Comisión ejecutiva del partido, ésta acordó no acceder, y así el señor Botella se encuentra con que, o lucha solo, o retira su candidatura, siendo esto último lo más probable.

La mayor parte del Consejo se dedicó a examinar la cuestión política. Después los ministros se mostraron reservados, aunque dejaron entrever que el desenlace quedaba supeditado al Consejo que se celebrará hoy.

Paréceme que la molestia del señor Botella la comparten los consejeros que representan en el Gobierno a los partidos de Acción Republicana, Esquerda, Oiga y radical socialista independiente.

Nada se sabe acerca de la actitud del señor Gordón Ordás, pues se ha encerrado en un mutismo.

QUEDA ACORDADA LA SUSTITUCION

Informes de mejor origen permiten afirmar que existe la dimisión del señor Botella, que le será aceptada en el acto.

Se encargará de la cartera de Justicia el ministro de Instrucción don Domingo Barnés.

La crisis se limitará a este caso único, sin otra extensión.

Respecto a los motivos de este incidente, circulan versiones muy interesantes; pero conviene esperar a que se produzca la explicación del propio interesado.

En el Consejo de hoy se hace pública la dimisión

Después de la reunión en Palacio, el Gobierno se traslada a la Presidencia

Madrid, (teléfono). — A las once de la mañana quedaron reunidos los ministros en el Palacio Nacional, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

A las dos de la tarde terminó el Consejo, y el jefe del gobierno, señor Martínez Barrio, anunció que el Gobierno se trasladaba a la Presidencia donde tras una breve reunión facilitaría a los periodistas la referencia de lo tratado en Palacio.

El ministro de Comunicaciones, señor Palomo confirmó a los reporteros que los ministros iban a reunirse en la Presidencia del Consejo, añadiendo que dicha reunión sería brevísima. Luego dijo el señor Palomo que en el Consejo se había tratado ampliamente la cuestión política, pero que nada podía decir, puesto que todo dependía de lo que ocurriese en el Consejo que inmediatamente había de celebrarse.

El ministro de Justicia señor Botella Asensi, a preguntas de un periodista se limitó a decir que el Consejo celebrado en Palacio y la reunión que iba a celebrarse en la Presidencia, eran continuación del Consejo celebrado el martes.

EL CONSEJILLO

Los ministros quedaron reunidos en la Presidencia minutos después de las dos de la tarde.

A las dos y media, los ministros comenzaron a abandonar la Presidencia, y ninguno de ellos, a excepción del señor Botella Asensi hizo manifestaciones a la Prensa.

HABLA BOTELLA ASENSI

El señor Botella Asensi dijo a los informadores: «Acabo de despedirme cordialmente de mis compañeros de

gobierno después de reiterar mi dimisión que ya había presentado en el día de ayer por no estar conforme con la política electoral del gobierno y con su actitud en presencia del resultado de la primera vuelta, que no acusa, a mi juicio, la voluntad del país, sino que es la obra del amaño, del soborno y de la coacción que han podido ejercer libremente las derechas por la inhibición del gobierno y que creo por tanto, en vez de convalidarse con nuestra pasividad debería llevarse a la soberanía de las Cortes Constituyentes, convocándolas al efecto antes de continuar las operaciones electorales. Nada más de momento, puesto que habrá ocasión de insistir sobre este y otros temas de la política actual para esclarecerlos ante la opinión republicana».

LO QUE DICE MARTINEZ BARRIO

Momentos después salió el jefe del Gobierno, señor Martínez Barrio que dijo a los periodistas que suponía que ya tendrían noticias de todo lo ocurrido.

—En el Consejo celebrado en Palacio —agregó el señor Martínez Barrio— hice un discurso dando cuenta de todas las incidencias de la política interior y algunas indicaciones respecto a la situación de la política exterior. Al escucharme el señor Presidente de la República preguntó sobre algunos extremos y pidió algunas aclaraciones. Y no hubo más.

—Mas tarde —prosiguió el jefe del gobierno—, nos hemos reunido en la Presidencia. El señor Botella Asensi ha manifestado su voluntad de abandonar la cartera de Justicia por estimar que deben adoptarse diversas medidas antes de presentarse a las Cortes. Los demás ministros expresaron de modo nominal su adhesión al criterio del presidente del gabinete, de acudir al Parlamento el día 8 y permanecer al frente de sus carteras mientras no se encuentre constituida la Cámara.

SE ENCARGA BARNES DE LA CARTERA

Finalmente, el señor Martínez Barrios, dijo a los informadores:

—Esta tarde será sometida a la firma del señor Presidente de la República la dimisión del señor Botella Asensi, y será nombrado para sustituirle en la cartera de Justicia el titular del ministerio de Instrucción Pública, don Domingo Barnés.

Gil Robles hace concretas manifestaciones

Y dice que “no ha llegado aun la hora de las derechas”

Madrid, (teléfono). — «La Gaceta Regional de Salamanca publica las siguientes declaraciones que el señor Gil Robles ha hecho a uno de sus redactores:

«Es tan delicado el momento político, que yo preferiría no decir nada, ya que una palabra mal interpretada puede producir una grave perturbación, principalmente entre nuestra entusiasta masa derechista.»

El periodista insistió, y el señor Gil Robles contestó:

«Se ha hablado con insistencia de pactos y combinaciones; pero yo puedo decir a usted que aún no hay nada de esto.

Es lógico que haya hondas preocupaciones en los elementos directivos de la política, y como consecuencia de ello, cambios preliminares de impresiones; pero comprenderá que de eso a los pactos de que se ha hablado hay un abismo.

Para salir de una vez al paso de tantas cábales y murmuraciones, quiero hacer constar de un modo categórico que nosotros, los hombres de Acción Popular, mantenemos íntegro nuestro programa, sin renunciar a uno solo de sus postulados.

Que quede esto bien claro. Todo ideal se va realizando por etapas, según lo exige la realidad de la vida y conforme lo pide la prudencia.

Nosotros podemos asegurar que la primera parte de nuestro programa comenzará a realizarse muy pronto. Yo pediría a las derechas sólo una cosa: que se tenga en nosotros plena confianza y que nos dejen dirigir la contienda sin agobiarnos con impaciencias de ningún género, por muy legítimas que sean.

Nuestra responsabilidad es inmensa, pues por algo somos hoy los ár-

bitros de la política española; pero esto mismo exige en nosotros una prudente eia exquisita para no malograr el magnífico triunfo obtenido.

Aunque a algunos amigos les contrarie un poco, yo he de insistir en que no es éste el momento de las derechas.

Hoy hay que formar un Gobierno de tipo centro, al que yo daré todas las facilidades, excepto la colaboración íntima y de los míos.

Para llegar a este resultado, yo haré todos los esfuerzos imaginables.

Salvo en el caso de que fracasara totalmente la solución que apunto, y para evitar una audacia de las izquierdas, yo me decidiría ahora a asumir el Poder.

Tengan calma; sé que llegará nuestra hora, y lo que quiero es que no se adelante.

Ahora bien; cuando llegue nuestra hora, cuando el pueblo español vea claramente que no hay más solución que nosotros, entonces yo no vacilaré en afrontar íntegra la responsabilidad de encargar a España por nuevos derroteros.

Entonces será el momento de actuar con plena autoridad moral y material.

Por hoy, nada más.

Insisto, para terminar, en lo que antes decía: Que las derechas tengan plena confianza en nosotros, que no oímos a los murmuradores y a los impacientes desearos de desorientar y dividir.

Que tengan la seguridad de que realizaremos nuestro programa en la forma y en las etapas previstas.

Hasta ahora no hemos sido infieles a nuestra misión.

Con la ayuda de Dios seguiremos igualmente fieles en el porvenir.»

HISTORIA

EL CENTENARIO DE FERNANDO VII

Este año se cumple el I Centenario de la muerte de Fernando VII. Ya que no una apología, merece un recuerdo este monarca, cuyo reinado abunda en hechos dignos de recordación, trauclentos en su mayoría, amertados, asoamientos, fieros males, que dijo el poeta. Inicia sus actuaciones políticas provocando el motín de Aranjuez, que derrocó el favorito Godoy, cuya privanza es muy lógico que molestase al entonces príncipe de Asturias, siendo, como era, de dominio público, la amistad del valido con la reina María Luisa. Lo malo es que también conspirase Fernando contra su padre, como atestigua el célebre proceso de El Escorial. Sobre viene a poco la invasión francesa, y se da el caso inaudito de que la familia real ceda a Napoleón su reino, trasapandolo, como un colmado, con géneros y todo, mientras los españoles escriben con sangre la heroica epopeya que se inicia en las calles de Madrid el 2 de Mayo de 1808 y termina en la batalla de Vitoria con la expulsión del rey José.

Lo mala es que la guerra de la Independencia acostumbró a los españoles a pelear, y no teniendo franceses contra quienes hacerlo, surgen las contiendas civiles por un quitame allí esa Constitución del año 12. Para meter en cintura a los levantiscos, Fernando nombra primer ministro a Calomarde, que gobierna diez años, la ominosa década, durante la cual el cadalso estuvo siempre empujado, pereciendo en el Riego, el Empeinado, Mariana Pineda y otras figuras memorables. Torrijos no murió en la horca, sino fusilado, que es mucho más honroso, pero a fin de cuentas viene a ser lo mismo. Ello es que en España no se podía vivir, y gran número de personalidades emigraron, temerosas de acabar sus días prematuramente, sea por uno o por otro procedimiento. De la emigración fueron viniendo, el her-

mano del rey, don Carlos María Isidro que se creía con derecho preferente a la corona, e iba incubando la guerra fratricida que subsiguio a la muerte de Fernando VII. Harto sabía éste el avispero que le codeaba, inspirándole esta frase: «España es una botella de cerveza, cuyo tapón soy yo. El día que yo falte, ¡menudo estallido!»

Durante este reinado se perdió nuestro imperio ultramarino, que no tenía posible sostén desde que en Trafalgar nos quedamos sin flota. Aquel emporio pasó por manos de España sin que supiera la metrópoli aprovecharse de él. Hicimos lo grande, lo difícil, lo épico: el descubrimiento, la conquista, la civilización. Ojívamos lo secundario, la utilidad, por pequeña que fuese, de aquel esfuerzo gigante. Sólo cosechamos caños donde habíamos sembrado el bien. Al cabo de los años, se empieza a reconocer el mérito de la actuación española en América. Nunca es tarde, aunque tal reconocimiento no tengamos alcance más que en el terreno espiritual, como rectificación histórica.

Algo es algo.

Cuatro veces estuvo casado Fernando VII. Para paliar, en lo posible, los conflictos que abundaban en la política, España necesitaba un sucesor a la corona, y el rey hacía lo posible para lograrlo. Pero sus tres primeras esposas fueron estériles o se malograron sus frutos. Ni María ni Antonia de Nápoles, ni María Isabel Francisca de Braganza, ni María José Amalia de Sajonia, dieron el anhelado príncipe de Asturias por cuyo advenimiento plababan todos. Por fin, María Cristina de Borbón, princesa de Nápoles, trajo el sucesor al trono: que no fue sucesor, sino sucesora: la tan discutida Isabel II, durante cuya minoría, su madre, la hermosa neapolitana, actuó como reina gobernadora.

A. MARTINEZ OLMEDILLA



PROBADO
- Coñac Martorell -

OKAL
¡JAMAS PERJUDICA!

Es el mejor remedio para calmar toda clase de dolores... JAQUECA, gripe, enfriamientos, dolor de cabeza, muelas y oídos, reuma, etc. «No ataca al corazón ni a los riñones». Es el medicamento de más confianza.

La Tableta Okal produce efectos más rápidos y seguros que todos sus similares. Sobre de una tableta, 0,25 ptas.; ídem de dos tabletas, 0,40 ptas. —Laboratorio Alemán, Alonso Heredia, 24.—Madrid y principales Far-

¡REUMÁTICOS! ¡ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO

Natrosil CON Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicación moderna para el tratamiento químico-terapéutico del REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

COMENTARIOS

El voto de la mujer

Ha sido una gran equivocación conceder el voto a la mujer en España. Profundo error que lamentarán mucho tiempo todos aquellos que votaron la Constitución de la República. Debieron preverse las consecuencias. Pues, si se hubieran previsto, se hubiera llegado al convencimiento de que la concesión del sufragio femenino no era aun oportuna en nuestro país.

¿Qué esto significaba tener una concepción restringida de la democracia? Nada de eso. Simplemente, significaba concebir la democracia como un régimen de responsabilidad y de conciencia. Y en España, la mayoría de nuestras mujeres, son irresponsables e inconscientes. No son aun lo suficientemente libres en sus determinaciones para darles intervención en la vida pública. Antes de concederles el voto, debería haberse emancipado de la tutela teocrática, matando en ellas toda clase de prejuicios de naturaleza religiosa. Pero, otorgarles el sufragio, antes de libertarlas de la influencia del confesionario, equivalía a darle armas a la reacción. Y así ha sido, en efecto. Prueba patente de ello, el triunfo de las derechas en las últimas elecciones.

Vanó sería el empeño de querer desvirtuar lo ocurrido el día 19. Es más, nos parecería inconveniente. Preferible es, reconocer el hecho en sus debidas proporciones, y de ello sacar las naturales consecuencias. Y el hecho es que las derechas españolas han obtenido un éxito superior a sus cálculos, debido a la intervención de la mujer en la batalla electoral. Era de presumir que el sexo débil serviría de instrumento en manos de las derechas para frenar la revolución española. En primer lugar, por su sentimentalismo y su carencia de ideas en lo político. En segundo lugar, y no en menor orden de importancia, por su fanatismo religioso, rayano a veces en la inconsciencia. La Iglesia ejerce sobre la mayor parte de las mujeres españolas una influencia enorme. Llegan con sus tentáculos, hasta los rincones más íntimos del alma femenina. Reflejo de esa influencia, es el hogar, la educación de los hijos, la gazoñería y la hipocresía reinantes en la sociedad y en las costumbres españolas. Parece como si el llamado poder eclesiástico se preocupase más de las cosas de este mundo que del más allá. La ignorancia y la cordedad de horizonte de la mujer de nuestro país hacen que se atemorice ante la mayor sugerencia de las voces de los confesionarios. Se le imbuye la idea de pecado y se atormenta su conciencia con los horros de un infierno dantesco. ¡Pobres espíritus, engañados por las descripciones puramente imaginarias de un cura cerril!

A mí lo que me produce asombro es que los republicanos que concedieron el voto a la mujer no se percataron de la transcendencia de la concesión. Está bien que los que se llaman demócratas, que los que aspiran al gobierno democrático. Ese afán de convertir en realidades sus teorías, me parece digno de alabanza. Ahorables, no debieron llegar a tanto. Para como con el tal debatido asunto de la libertad. ¡Libertad para todos, menos para aquellos que quieren sear con la libertad. Me parece admirable esta doctrina. Pues, es igual en lo que a la democracia se refiere. Democracia, todo lo amplia que se quiera; pero nunca tan amplia, que sirva para que acaben con ella sus mismos enemigos. Y esto es lo que se hizo en España, al concederse el voto a la mujer. Conceder

gando el voto a la mujer: inestabilizar las situaciones políticas, y, de momento, entregar la República a los hombres de la reacción.

GUILLERMO DIAZ DOIN

EDICTOS

Alcaldía de Elda

El día 16 de Diciembre próximo a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la Contratación del Servicio de recaudación de la exacción de servicios en el Ayuntamiento Municipal para los años 1934, 1935 y 1936, bajo el tipo de cincuenta mil pesetas en cada uno de dichos años.

Fianza provisional para optar a la subasta... 2.500 pesetas.

Fianza definitiva 10 por ciento de importe del arriendo.

La presentación de pliegos se efectuará hasta el día anterior al señalado para la subasta de las 9 a las 12 horas, en la Intervención Municipal.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal todos los días laborables a las horas de oficina en el que consta el modelo de proposición a que deben sujetarse los licitadores.

Son de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione la subasta escritura y formalización del Contrato y publicación de Anuncios de toda clase.

Elda a 18 de Noviembre de 1933.

Joaquín Vera

Alcaldía de Elda

El día 16 de Diciembre próximo a las once de su mañana tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la contratación del servicio de recaudación de la imposición Municipal de carnes frescas y saladas para los años de 1934, 1935 y 1936, bajo el tipo de cuarenta y cinco mil pesetas en cada uno de dichos años.

Fianza provisional para optar a la subasta... 2.250 pesetas.

Fianza definitiva 10 por 100 del importe del arriendo.

La presentación de pliegos se efectuará hasta el día anterior al señalado para la subasta de las 9 a las 12 horas en la Intervención Municipal.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal todos los días laborables a las horas de oficina en el que consta el modelo de proposición a que deben ajustarse los licitadores.

Son de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione la subasta escritura y formalización del contrato y publicación de anuncios de toda clase.

Elda a 18 de Noviembre de 1933.

Joaquín Vera

Alcaldía de Elda

El día 16 de Diciembre próximo a las doce de su mañana tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la contratación del servicio de recaudación de la imposición Municipal sobre bebidas espirituosas y alcohólicas, para los años de 1934, 1935 y 1936 bajo el tipo de setenta mil pesetas, en cada uno de dichos años.

Fianza provisional para optar a la subasta... 3.500 pesetas.

Fianza definitiva el 10 por 100 del importe del arriendo.

La presentación de pliegos se efectuará hasta el día anterior al señalado para la subasta de las 9 a las 12 horas en la Intervención Municipal.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal todos los días laborables a las horas de oficinas en el que consta el modelo de proposición a que deben sujetarse los licitadores.

Son de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione la subasta, escrituras y formalización del contrato y publicación de anuncios de toda clase.

Elda a 18 de Noviembre de 1933.

Joaquín Vera

Para las señoras

Gran surtido de pieles frescas desde una peseta en adelante, alta novedad. Remans desde 25 pesetas en adelante. Echarpes y Maritas a precios increíbles.

Calle San Vicente 22, piso 1.º

Teatro Principal

COMPANIA DE COMEDIAS

La notable Compañía de Comedias cómicas que dirigen los conocidos comediantes Salvador Mora y Juan Espantaleón, y en la que figura la eminente primera actriz Irene Barroso, debutará el próximo sábado en el Teatro Principal poniendo en escena la graciosa comedia de Luis Fernández de Sevilla «La Chascarrillera».

Para la actuación de esta Compañía se ha abierto un abono al precio de tres pesetas la butaca la función, que comprenderá seis tardes en las que se hallan incluidos los domingos días 3 y 10.

Durante la actuación de la Compañía se estrenará «Don Pedro el Cruel», último gran éxito del escritor José Fernández del Villar.

Alcaldía de Alicante

HACE SABER:

Que a virtud de órdenes recibidas de la Delegación Provincial de Trabajo, se halla en el caso de advertir para conocimiento de las Asociaciones Profesionales de patronos y obreros, de esta localidad, legalmente constituidas, que en el improrrogable plazo de cinco días a partir de la publicación del presente en el «Boletín Oficial» de la provincia y con el fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 4 de la Ley de 27 de noviembre de 1931 y al 11 de su Reglamento relativo a Colocación Obrera, deberán remitir a dicha Delegación por conducto de esta Alcaldía, las actas de elección correspondiente a la votación de los tres Vocales patronos, las patronales, y tres obreros, las obreras, para proceder en la aludida Delegación al escrutinio y proclamación de los que han de formar parte en la Comisión Inspectorá que previene al artículo 24 del Reglamento citado.

Alicante, 28 de Noviembre de 1933.

El Alcalde, LORENZO CARBONELL

Alcaldía de Elda

El día 16 de Diciembre próximo a las once de su mañana tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la contratación del servicio de recaudación de la imposición Municipal de carnes frescas y saladas para los años de 1934, 1935 y 1936, bajo el tipo de cuarenta y cinco mil pesetas en cada uno de dichos años.

Fianza provisional para optar a la subasta... 2.250 pesetas.

Fianza definitiva 10 por 100 del importe del arriendo.

La presentación de pliegos se efectuará hasta el día anterior al señalado para la subasta de las 9 a las 12 horas en la Intervención Municipal.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal todos los días laborables a las horas de oficina en el que consta el modelo de proposición a que deben ajustarse los licitadores.

Son de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione la subasta escritura y formalización del contrato y publicación de anuncios de toda clase.

Elda a 18 de Noviembre de 1933.

Joaquín Vera

Alcaldía de Elda

El día 16 de Diciembre próximo a las doce de su mañana tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la contratación del servicio de recaudación de la imposición Municipal sobre bebidas espirituosas y alcohólicas, para los años de 1934, 1935 y 1936 bajo el tipo de setenta mil pesetas, en cada uno de dichos años.

Fianza provisional para optar a la subasta... 3.500 pesetas.

Fianza definitiva el 10 por 100 del importe del arriendo.

La presentación de pliegos se efectuará hasta el día anterior al señalado para la subasta de las 9 a las 12 horas en la Intervención Municipal.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría Municipal todos los días laborables a las horas de oficinas en el que consta el modelo de proposición a que deben sujetarse los licitadores.

Son de cuenta del rematante todos los gastos que ocasione la subasta, escrituras y formalización del contrato y publicación de anuncios de toda clase.

Elda a 18 de Noviembre de 1933.

Joaquín Vera

Movimiento del Puerto

ENTRADOS

Prócida, alemán, de Málaga con descarga de Hamburgo. Axpe Mendí, español, de Barcelona, y Valencia, con carga general. Ciudad de Alicante, español, de Melilla y Orán, con carga general y pasajeros.

Varoy, noruego, de Reijavick con bacalao, en fardos. Asturias, español, de Avilas con carbón para Fábrica, Gas y Sres. Mardona.

Pinzón, inglés de Amberes con Sulfato de Amoníaco para la casa viudade Luis Carrascosa.

DESPECHADOS Ciudad de Alicante, español, directo para Barcelona con carga general y pasajeros.

Prócida, alemán, para Barcelona; Marsella y Génova, con carga general en tránsito.

Axpe Mendí, español, para Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Vigo, Villagarcía, y escalas hasta Pasajes con carga general.

Varoy, noruego, para Barcelona, con Bacalao en tránsito. Laura, danés, para Gandia en Lestre.

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la sangre, de la nutrición (diabetes, reumatismo, gota) e infecciosas. Glandulas de secreción interna.

Laboratorio de Análisis Clínicos San Fernando 46, ALICANTE

Consulta de 11 a 2

Cartera de Sociedad

—Se encuentra enfermo don José Sol Fuster, apoderado de la casa Marcial Samper de esta plaza.

Celebraremos no sea de cuidado la enfermedad que le aqueja y se recupere rápidamente.

—Estuvo ayer en Alicante, el distinguido abogado villenense don Cristóbal Pérez.

GOTERAS: —

Terrazas que para repararlas han ocasionado un gasto de más de mil pesetas, han sido eficientemente reparadas con solo unos kilos del acreditado producto para techos, terrazas, muros pozos, balsas, etc. marca Eversal Detalles y venta en Droguería DESIDERIO REIG, calle de Bailén, 10 Alicante.

—También saludamos ayer en nuestra ciudad, al ex-diputado de las Constituyentes, don Julio María López Orozco.

—ALQUILO: piso abueblado confortable Mare Nostrum, 17.

—Se encuentra entre nosotros, el acaudalado comerciante de Río Zancara, don José Amorós Cerdán.

—Dras larga dolencia ha fallecido a avanzada edad el médico de la beneficencia municipal, jubilado, don Francisco Benítez Román.

A su atribulada familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

SEÑORA:

sola, alquila dos habitaciones amuebladas a matrimonio o señoras con y sin pensión. Calle Capitán Segarra, 11, 2.º izquierda.

—Hoy ha estado en Alicante el alcalde de Monforte del Cid, don José Esplá.

—Esta madrugada ha fallecido en Alicante la señora doña Fuensanta Lizan, madre política del comerciante, buen amigo nuestro don Rigoberto Reig.

Con este motivo los señores de Reig García han recibido inequívocas muestras de pésame, probando las consideraciones y los afectos con que cuentan, en Alicante.

La conducción del cadáver verificada esta tarde ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

Se vende o alquila casa amueblada con huerto y pinada cerca de la playa de San Juan.

Razón: Maestro Barbieri, 19 1.º

Dr. José M.ª Ruiz Olmos

OCULISTA Médico ex alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quilze-Villar y Hotel Dien de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Extreñidos

usad el laxo purgante ideal LAXORENA mejor purgante y el más cómodo laxante Sobre, con dosis purgante 0'30 ptas. Caja de 50 comprimidos, dos pesetas.

Lea V. El Luchador

Por la propiedad de un mechero, resulta un herido

Murcia, (teléfono). — La Guardia civil del puesto de Santo Angel de servicio de vigilancia por la parte de Aljezares, manifiesta haberse presentado el vecino José López Martínez, comunicándole que el día anterior había cuestionado con su vecino Enrique Fernández Sánchez de oficio carnicero, sobre la venta de un mechero, asestandole el último al primero un fuerte palo con una cayada en la cabeza que le produjo una herida de la que fué curado en la Casa de Socorro de Murcia.

Un niño salva a otro de perecer ahogado en el río

Murcia, (teléfono). — Ayer se desarrrolló en el Parque de Ruiz Hidalgo un suceso que impresionó hondamente a cuantos lo presenciaron.

Se hallaban en dicho sitio varios niños de los que acuden a las clases del Instituto, entre ellos Matías Romero López, de 13 años de edad, hijo del guardia de Seguridad don José Romero Córdoba, y Antonio López Balazote, de 11 años, hijo de don Ramón López Cuesta, con domicilio en el Barrio del Carmén.

Como de costumbre se entretenían jugando al fútbol.

Una de las veces, la pelota, lanzada con fuerza, cayó al río. Antonio López Balazote intentó cojerla, pero resbaló y cayó, siendo arrastrado por las aguas.

De entre todos los chicos, se destacó Matías Romero y despojándose de alguna ropa, se arrojó valientemente al río en auxilio de su compañero, al que logró llevar a la orilla, cuando ya había ingerido bastante agua.

El aumento del precio del fluido eléctrico

Castellón, (teléfono). — En el Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde, y con asistencia de los alcaldes de varios pueblos de la Plana, presidente de Sociedades, entidades y comisión de Centro Obrero, se celebró una reunión para tratar del proyectado aumento en el precio del fluido eléctrico.

En dicha reunión se dió cuenta de un concienzudo estudio de la Cámara de Comercio de esta capital, acordando hacer un frente único para la defensa de los consumidores.

Una huelga de cargadores

San Sebastián, (teléfono). — Hoy ha expirado el plazo que señalaron los cargadores del muelle para la huelga por diferencias con los patronos.

La huelga se planteó esta mañana sin incidentes.

El gobernador continúa las gestiones cerca de los patronos y obreros para resolver el conflicto.

Gran Hotel Samper

— Comedor de primer orden — Habitaciones al mar — American-Bar — Paseo de los Martires — Alicante

Raúl Soto Chápuli

Corredor Colegiado de Comercio Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles

Compra-venta de valores públicos e industriales

Empréstitos del Estado

Dpcho: Colegio Corredores de Comercio-(B. de España) Tel. 1425

ALICANTE

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

DE LAS

Piezas legítimas

CHEVROLET

Propietarios de coches y camiones protejed vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente

Piezas legítimas

Concesionarios

Arques y Bonmati L.ª

ALICANTE

DRIPOL NO ENGAÑA CUALQUIER OJO SABAÑONES Por Mayor, Centro Farmacéutico, y Padilla y Gómez, S. en C. Preparado en el Laboratorio DEVESA, Alfonso el Sabio, 46 ALICANTE

SEÑORA

Le participo que la Casa HUESCA, Sagasta 16 y Castaños 3, ha recibido una magnífica colección en pieles para adorno y las hay desde una peseta en adelante. También tiene la mejor colección en lanas para labores, y un extenso surtido en FAJAS Y SOSTENES. También estará usted enterada que es la casa que más barato vende todas las clases de CALZADO. SI LE INTERESA, PUEDE COMPROBARLO

Resúmen de embalse en los pantanos

Según los datos de la Confederación hidráulica, del día de ayer, es el siguiente:

- Pantano del Quipar: Embalse, 22.231.393 metros cúbicos; desagüe: 000 metros cúbicos. Pantano del Talave: Embalse, 4.060.680 metros cúbicos; desagüe 401.501 metros cúbicos. Pantano de Puentes: Embalse, 3.012.014 metros cúbicos; desagüe 46.742 metros cúbicos. Pantano del Corcovado: Embalse, 1.993.454 metros cúbicos; desagüe, metros 00 cúbicos. Pantano de la Fuensanta: Embalse 1.668.414 metros cúbicos; desagüe, 287.194 metros cúbicos.

Linea de automoviles

Table with columns: SALIDAS, DE ALICANTE, DE ELCHE

Administraciones: Elche, Plaza Mayor.-Alicante, Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

COÑAC MARTORELL

Gran Quincena de Fajas MAGNIFICO SURTIDO GRANDES REBAJAS DE PRECIOS Fajas a 2 pesetas Visitad nuestros escaparates Grandes Almacenes de Género de Punto Rufino Arenas Galán

Oposiciones a Hacienda PREPARACION POR LOS FUNCIONARIOS DEL CUERPO CARLOS LOZANO ANTONIO BLANCA 450 PLAZAS Comenzarán las clases el 10 del actual. Convocadas en 4 de Noviembre. Instancias hasta el 5 de Diciembre. Exámenes en Abril de 1934. Más de veinte actuales funcionarios en las Delegaciones de Alicante, Murcia y otras provincias preparados en esta Academia. Se admiten señoras. Honorarios 30 pesetas. Detalles: Señores Lozano y Blanca, en la Secretaría de la Delegación de Hacienda de 10 a 12.

Extreñidos usad el laxo purgante ideal LAXORENA mejor purgante y el más cómodo laxante Sobre, con dosis purgante 0'30 ptas. Caja de 50 comprimidos, dos pesetas. Lea V. El Luchador

Panorama mundial

Mussolini desmiente a Sanchiz

¡Yá decía yo que me parecía demasado, hasta para un dictador! El Mussolini, apenas han llegado a sus oídos las palabras que García Sanchiz le atribuyó en su charla para la caverna de la Comedia, ha lanzado una nota desmintiendo de modo terminante y categórico lo que el hablador dejara escapar llevado de los arrebatos de su improvisación y del deseo de halagar a sus elegantísimos oyentes.

Dice la nota de la Agencia Stefani que las palabras del dictador, reductor, linotipista y vendedor único del «El Clamor» no son exactas a la expresión de lo que Mussolini le dijera. Y que «cambian la significación de las cosas que fueron dichas y no interpretan, en modo alguno, el pensamiento del jefe del Gobierno italiano con respecto a España y a la República española».

Claro que Federico hace unas pueretas en torno a las desautorizaciones clarísimas. Es hombre que domina el léxico y no le cuesta demasiado trabajo el trenzar unos cuantos juegos de palabras en torno a la nota oficial. Sus frases son como esos alardes de las fuentes de la Granja que no quitan la vista del paisaje, aunque lo oculten y confundan en ocasiones. Así a través de la lluvia de agudezas de Sanchiz, permanecen inmovibles las líneas en que Mussolini le desmiente.

Afirma Sanchiz que el «duce» le dijo cuanto él ha contado. Quiere hacer honor a la palabra del charlista y concederle que ello es tal como lo asegura. Pero el colega de «El Clamor» sabe muy bien que en toda entrevista hay que distinguir entre aquello que el entrevistado nos dice confidencialmente de él para nosotros e incluso para que lo podamos repetir en conversaciones particulares, y lo que destina a la publicidad. Aunque aquel con quien nos entrevistamos no establezca la línea divisoria entre ambas materias, la discreción y el tacto del periodista está en la obligación primordial e inexcusable de hacerlo así. Ello constituye la primera lección elemental del periodismo.

Que, a veces, lo más interesante, aquello que puede motivar una información sensacional, es lo que no nos digieron para que lo relatáramos a los lectores?... Desde luego. Eso ocurre en la mayoría de los casos. Pero no disculpa ni redime al reportero de su obligada discreción. No en vano se dice que el periodismo es un sacerdocio; y como los vicarios de Cristo, el periodista tiene también su «secreto de confesión».

Si ello no fuera así, ¿a qué extraños insospechados no se llegaría en la profesión? El que se presta a recibir a un representante de un país, opinión en el sagrado de su hogar o de su estudio, tiene derecho a esa misma garantía: la de que el que le visita no ha de hacer torpe uso de las palabras que le oyerá y que, si, en el calor de la conversación, se le escapan conceptos demasiado audaces, puede recogerlos sin que el otro le diga:

—Ah, no señor! Eso que usted me ha dicho, lo cuento yo, por encima de todo. ¡Fastidiarse y no haberlo dicho, amigo mío!

Es imprescindible que sea así y tendenciosos sobre la república española de otra forma. El periodismo es profesión romántica ante todo: bien él como un Cristo, que le estropean claro lo dicen la parvedad de los y falsean sus ministros y exégetas, sueltos que, —pese a todos los comités y jurados mixtos—, cobran la mayoría de los que a él se consagran,

a cambio de un trabajo abrumador. Mientras no llegemos al mercantilismo y la burocratización de los admirables diarios americanos, por ejemplo, en España todo periodista es un bohemio. Y, como tal, su primer deber es tener corazón.

Por eso puede traicionar al que a él se confía. Las palabras que oiga, debe pensarlas y medirlas con más tacto que el que las pronuncia. Y, si nota que el interlocutor le dicho algo que puede ocasionarle reclamaciones o perjuicios, está en la obligación de llamarle la atención, de exigir que le confirme la frase equivocada y varias veces. Porque no es un juez que busca el resquebrajamiento para el ceo declarante, sino el amigo que trata de poner a un camarada en contacto con la gran masa neutra de sus lectores.

Yo puedo citar un caso, —modesto, como mío—, aleccionador. Fué dos días antes del estreno de «La raya negra», en Fontalba. Entrevistara yo a su autor, —el piquillo Muñoz Seca—, sobre el alcance y tesis de su comedia, para hacer una columna en «Informaciones», —que era, entonces, un diario netamente liberal—, antes de la primera representación. Muñoz Seca, confiado en el buen éxito que obtendría su obra, me dijo:

—¡Si yo tuviera cuatro o cinco consonantes raras en el apellido, pasado mañana dirían los críticos que yo era genial!

Aquella manifestación era lo más periodístico de nuestra conversación. Pero era, también, lo más peligroso para Muñoz Seca, porque equivalía a un reto a la crítica y era de temer la reacción de los queridos camaradas encargados de ella como la comedia no gustase. Por eso volví a preguntarle al autor:

—¿Usted, cree, don Pedro?... —¡Si hombre, sí! —repetió eufórico—. ¡Dígame bien claro como se lo digo!

Me callé. Salimos juntos del teatro, camino de la casa del comediógrafo. En el portal volvía a hacerle la misma pregunta, con idéntico resultado. Mi conciencia periodística no me podía reprochar nada y titulé con esas palabras la crónica de nuestra entrevista. Por desgracia, la obra no gustó y los encargados de juzgarla hicieron incapie en las optimistas palabras de Muñoz Seca para desautorizarlo. Pero yo no me tenía nada que reprochar. Ni Muñoz Seca, tampoco.

Bien sé yo que Federico García Sanchiz, periodista antiguo, tiene que estar al cabo de la calle de todo esto. Como también que una «plancha» como la que acaba de hacer basta para que el director de un diario despida a un redactor sin temer a los tribunales ni a los comités. Pero la pifia inconsciente que ha cometido, poniendo en evidencia al «duce» hace sospechar que olvidó la sabiduría de antiguo por el deseo, —siempre peligroso—, de adular a un público propio a todas las exaltaciones en cuanto presumen ver el dorado de unas charvetas monarquistas o sospechan que olerán a incienso segurístico.

Después de todo las atrevidas palabras de Sanchiz nos han servido para comprender que Mussolini tiene más talento que los que se empeñan en imitarle. Un día, rechaza él de todo. ¡Fastidiarse y no haberlo dicho, amigo mío!

—Ah, no señor! Eso que usted me ha dicho, lo cuento yo, por encima de todo. ¡Fastidiarse y no haberlo dicho, amigo mío!

SERAFIN ADAME Madrid, noviembre.

Extranjero

Un sarcófago de plata, para enterrar a un bandido

Tan famosa se hizo en los tiempos antiguos la tumba de Mausoleo de Halicarnaso, erigida en honor de este por su inconsolable viuda Artemisa, que mereció ser considerada una de las siete maravillas del mundo. Cierta es que el mogol hindú Shah Jahan erigió en Adra una magnífica tumba en honor de su bella esposa. Este monumento, también célebre, recibió el nombre de Taj Mahal y por suerte aun ha podido ser conservado, cosa que no le sucede al monumento funerario de Mausoleo de Halicarnaso; también es verdad que el faraón egipcio, especialmente Kufrah, se prepararon espléndidas mansiones para después de su muerte en las Pirámides, cuya magnificencia, más real que aparente, les ha granjeado una inmortalidad en que ciertamente no pensaban. No hay duda también de que en el mundo existen otras muchas tumbas merecedoras de gran fama, pero dudamos de que en los tiempos modernos se haya dado un caso como el que acaba de ocurrir en Chicago.

Como ya sabe el lector dicha capital es la Mecca de los gangsters, es decir, de los bandidos que entre otras cosas monopolizaban el negocio de las bebidas. Ya sabe también que esos bandidos no solamente se granearon a las autoridades, sino que incluso consiguieron muchas veces su complicidad, hasta el extremo de que llegaron a arripinar casi a la gran metrópoli norteamericana. Igualmente conoce el lector sus luchas salvajes por lograr o conservar la supremacía; sabe que muchos fueron muertos en plena calle, con el mayor atrevimiento, y a pesar de que los rodeaba un cuerpo de adictos. Hemos leído, efectivamente las noticias más extraordinarias acerca del particular, pero nada puede compararse a la noticia que vamos a dar al lector.

La cual, sin más rodeos, es la siguiente: Existía en Chicago un poderoso gangster o bandido llamado Gus Winkler. Tan poderoso era y tanto el dinero que ganaba y derrochaba, que se le conocía con el apodo de «superbandido» es decir, más que un bandido «100 por 100», hasta ahora insuperable según la expresión, genuinamente norteamericana. Pues bien, ese poderoso señor de nuestros tiempos, fué un día atacado por una

banda rival y pese a la defensa que él mismo y los suyos hicieron, resultó muerto a consecuencia de los proyectiles de la ametralladora de sus contrarios que fueron a alojarse en su cuerpo. Recibió la friolera de más de cien balazos que le causaron unas 70 heridas mortales de necesidad, de manera que al llegar al hospital había fallecido.

Muerto el superbandido y dejando a un lado la cuestión de la venganza, que ya vendrá en su día, era preciso pensar en su entierro. Su viuda al ser consultada, manifestó que el muerto estaba acostumbrado a vivir como un príncipe y que, por consiguiente, había de ser enterrado de la misma manera.

A este efecto se encargó a un joyero la construcción de un ataúd de plata macisa, con repujados e inscripciones que ponen de manifiesto las virtudes, la valentía y la honradez del muerto. Este ataúd costó 10.000 dólares. Era ya algo verdaderamente espléndido y magnífico, pero a la viuda no le pareció suficiente, y ordenó que se engarzaran en el magnífico sarcófago piedras preciosas por valor de 25.000 dólares más, de manera que el coste total de esta obra de arte ha sido el de 35.000 dólares.

Terminados esos preparativos se celebró el entierro. La comitiva era imponente y el cortejo desfiló por entre un cordón de policías armados hasta los dientes y también los amigos del muerto pudieron observar varios grupos sospechosos que sin duda querían dar un golpe de mano único en la historia, aunque no se llegó a producir ningún incidente desagradable.

Sin embargo, ya durante el entierro, se originó un pánico más que regular, porque circuló la noticia de que la banda rival de la del muerto, estaba dispuesta a disputarle el tálamo al difunto. Mas eso no pasó de ser una alarma y la ceremonia se terminó sin ningún incidente de gravedad. Pero estamos persuadidos de que no permanecerá mucho tiempo en el cementerio un féretro como éste, que habrá de ser una tentación constante para los ladrones.

VICTOR VICALVARO (Prohibida la reproducción.)

¡Hombre, tiene gracia!

«LA VERDAD INVENTADA»

El popular periodista catalán Paco Madrid, al incluir el estreno de la última y ovacionada comedia de Benavente, decía ante un grupo de amigos:

—Yá se cual es la razón del título. No es la que expone don Jacinto por boca de uno de sus personajes; es que afirma que los aristócratas y el pueblo se llevaban muy bien durante la Monarquía. Y como esto no es verdad, aunque lo diga él pues, bien claro está que se trata de «La verdad intencionada».

OPERETAS A PLAZOS La opereta-revista «La posada del Caballito Blanco» es obra de proporciones tan excesivas que, a pesar de un haberse repetido más que un número la noche de su estreno, la representación empezada a las diez y media concluyó cerca de las dos de la madrugada.

Mucho antes de concluirse, el popular Pepe Lamorena, salía del teatro, abrumado, sin duda, como casi todos los espectadores, ante el monótono desfile de «girls» y las insustanciales melodías. Y alguien que conocía la obra de los ensayos, le advirtió:

—No se marche, don José, que aun falta mucho.

—Bueno, —respondió Lamorena—, volveré mañana a ver el otro plazo. PIQUIPONIANA

Sospechaba el celebrado creador de las piquiponinas que la candidatura de su partido no habría alcanzado el necesario «quorum», y exteriorizó así sus sospechas:

—No sé, no sé... ¡mucho me temo que no hayamos llegado al «Te-Deum»!

USTED, EN CAMBIO, ES «CLAVADO»

Sabido es, aunque no se comprende como la sensibilidad nacional lo ha tolerado, el plan de grosería rufianesca en que se colocaron los interventores de determinado partido político, en las elecciones completamentarias celebradas el día 21 en Barcelona, los cuales hicieron objeto de los más procazes insultos alas señoras y señoritas que acudían a emitir el voto.

Una de las segundas, lo hizo inmediatamente después de su padre y uno de los aludidos «caballeros» la interpelló:

—¿Lleva usted el mismo apellido que el ciudadano que acaba de votar?

—Sí, señor. Es mi padre.

—¿Está usted segura? ¡Porque no se le parece en nada!

—En cambio, usted, sí que se parece a mi padre... con treinta años menos, claro está, y en lo físico, desde luego: alto, ojos negros... ¡a ver si resulta que usted y yo vamos a ser hermanas!... Porque le advierto que mi padre, ahí donde lo ve usted, ha sido un don Juan— contestó la electora, emitió su sufragio y se marchó.

ALQUILO

planos y autoplanos desde cinco pesetas mensuales CASA ENRIQUE PASCUAL Plaza R. Chapi 4 ALICANTE

Dr. Francisco Soler

Facultades de España y Estados Unidos (N. A.) Enfermedades de los niños y de la matriz: asistencia a partos. — Méndez Núñez, 4.

Negocio en Alicante

Traspaso Bazar situación inmejorable o admitiría socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista. Razón Castellón. — Liorna, 7. — ALICANTE

PIELES

Y SOMBREROS de señora y de caballero, se reforman, quedando como nuevos, a precios muy económicos. Calle Rafael Terol, 10, primero.

DOCTOR

F. Fajardo Guardiola MÉDICO ODONTÓLOGO Enfermedades de la boca y dientes Consulta de 10 a 1 de 4 a 6 Sagasta 59, ALICANTE

Estucos

Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones. Imitaciones a piedras ladrillos y mármoles. Esgrafiados y dibujos al relieve. Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño. Estucos pétreos a todo color A base de cemento. MANUEL GUTIERREZ Pérez Galdós, 70.

DOCTOR

Juan M. Santaolalla Enfermedades del corazón y Pulmones Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una SAN FERNANDO 4

Lea El Luchador

DOCTOR Federico Sellés Miquel EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas. De 10 a 1 y de 6 a 7 Plaza de Castelar, 1, entº.- Alicante

Hotel Pensión Alicantina Barcelona Ronda Universidad, 4 principal Teléfono 16.921 Situado en el centro de la capital Precios moderados Director Gerente Vicente Lloret

DOCTOR ESPUCH VIDAL del Hospital Provincial NARIZ-GARGANTA-OIDOS Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º Frente a la estación de Maissanave Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Escuela Modelo

Fundada en 1897. Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 8. Clases graduadas para niños y niñas. Clases al aire libre. Edificios especialmente construidos para colegios. Grandes patios para esparcimiento de los alumnos. Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física, Química e Historia Natural. Cinematógrafo.

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente Coronel de Infantería Retirado Los mozos del reemplazo de 1934 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios. Todos servirán 6 meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de Agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera. No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casas de Prado (Pinoso), en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones. En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas. Sagasta, 68.-ALICANTE Tel. 2383

Hotel URZAY INAUGURADO 15 ABRIL 1933 Edificio completamente nuevo a tres fachadas 80 Habitaciones: 10 con cuarto baño Gran confort: Todos los adelantos: modernos Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía PENSIÓN DESDE 10 PESETAS MADRID INGLISH SPOKEN DON PARLE FRANCAIS

CENTRAL CINEMA PARA HOY Los hombres deben pelear Sesión de tarde en adelante

FAÇADIN insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucco, mortero, ladrillo, madera molde, etc. Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.-ALICANTE

Francisco Romero Penálva AGENTE DE PRESTAMOS PARA EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Préstamos amortizables Primera hipoteca a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor reembolsables a voluntad. Interés 6'50 por 100.—Préstamos especiales para el fomento de la construcción de poblaciones importantes. Gestiones para la compra de Cédulas Hipotecarias al 4/5 por 100 privilegiadas con el carácter de Efectos Públicos, cotizables como valores del Estado. Apoderamientos gratuitos para los prestatarios de provincias. Informes gratis y folletos a quien los solicite. DIRECCION: Paseo de Garay, 3, (frente al Puente Nuevo). TELEFONO 1339.—MURCIA Para informes y demás detalles dirigirse a Francisco Bas—Belando 30, 1.º ALICANTE

BODEGAS Tubos y mangas de goma, y de goma y lona Espirales Anhídrido sulfuroso. Acido tartárico. Fosfato amónico. Metabisulfito Pintura negra para hierros. Pintura para bocoyes. Mangas, Mangotes y Racores Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 Teléfono 2023 ALICANTE

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sepan usando SELLOS PROVOC De venta en todas las Farmacias

Resurrección del cabello Con la LOCION CAPILAR «URANIA» Con un solo frasco, es suficiente para limpiar la cabeza de caspa y grasa, contener la caída del pelo y que en los calvos empiece a nacer nuevamente. Recomendado por la Ciencia médica. Depósito y Venta: Droguería Desiderio Reig, calle Bailén, 10.

IDEAL PARA HOY «MELODIA EN AZUL» Sesión de 6:30 en adelante

¡GRATIS, GRATIS, GRATIS!! CASA SERRANO La mejor Tienda de Neumáticos y Accesorios para Automóviles Gran rebaja de precios. — Cámaras gratis... Comprad siempre en CASA SERRANO, ELCHE, Tel. 135